



益子小学校 学校だより② R4.5月

山 紫

やまむらさき



交通安全教室
登下校班による
歩行指導
2023.4.20 より

《5つのいっぱい運動》あいさついっぱい、花いっぱい、歌いっぱい、読書いっぱい、運動いっぱい

◆ ◆ ◆ 授業参観・保護者会 ～大変お世話になりました。～ ◆ ◆ ◆

若葉が美しい爽やかな季節となりました。4月の授業参観には、たくさんの皆様にお越しいただき御礼申し上げます。久しぶりに地域ごとの入れ替え制をすることなく、みなさん一堂に会して授業をご覧いただくことができ、子どもたちは張り切って授業に臨んでいました。また、学年保護者会も、円滑に行うことができ、皆様の御協力に感謝しております。

なお、「令和5年度 益子小学校父母と教師の会総会（書面評決）」では、大変お世話になりました。既にご案内のとおり、みなさまのご承認により全ての議案につきまして、可決・成立しました。ありがとうございました。



◇◇◇ ようこそ益子小へ 1・2年生の交流 ～1年間の成長～ ◇◇◇

校長室に小さなお客様がいらっしゃいましたので、紹介します。4月27日（木）のことです。1年生と2年生が生活科の学校探検の学習で来室しました。生活科「がっこうだいすき」という単元の中の「がっこうにいる人となかよくなる」という学習です。「学校にいる人と直接関わる中で、自分たちの学校生活を支えている人々との関わりを見付けることができる」ことを目標として行われます。



益子小学校では、2年生がリーダーとなって1年生の案内をします。そして、今年も、1・2年生の子どもたちが、校長室を訪れたというわけなのです。

「失礼します。〇年〇組の〇〇です。学校探検に来ました。」と一人一人入室します。すかさず、校長室のソファーに腰掛けてもらいます。さすがに1年生は、緊張してぎこちないのですが、2年生は慣れたもので、手際よく1年生をソファーに導きます。そして、会話も上手にリードしてくれます。そうした2年生の堂々としたリーダーシップには毎年驚かされています。1年間の教育で、ここまで成長するのは。もちろん、授業では、しっかりと振り返りをするので、2年生は自身の成長を実感することができるのです。

◇◇◇ 郡市陸上記録会 ～みんな、がんばりました！～ ◇◇◇

5月17日（水）に芳賀郡市小学校陸上記録会が行われました。大変天候もよく、とても暑い日となりましたが、選ばれた選手・補欠の子どもたちは、益子小学校のため、自分（たち）の目標達成のため、みんな精一杯、頑張りました。改めて全員に拍手を送ります。



◇◇◇ 避難訓練 ～みんな、無事です！～ ◇◇◇

4月21日（金）、地震と火災を想定した避難訓練を実施しました。子どもたちは事前に担任から指導を受けて訓練に参加していました。そのため、避難訓練終了後、私からは「お・か・し・も・ち（「お」さない、「か」けない、「し」ゃべらない、「も」どらない、「ち」かよらない）」についての再確認をしました。「『お』はなんですか？」と1つずつ確認します。「おさない！」と、すぐに正解します。残りの文字も同じように確認していきます。もちろん全て正解となります。その後、子どもたちに「自分の命は誰が守るのかな？」と尋ねます。すると、間髪を入れずに「自分が守る！」と返ってきます。つまり、子どもたちは、知識としての「おかしもち」や「自分の命は自分で守る」ということを十分身に付けているのです。ただし、知識として知っていても、実際に動けなければ何の意味もありません。まさに「おかしもち」が「絵に描いたもち」になってしまいます。

大切なことは、学んだ知識を生かし具体的に行動すること、知っている知識を総動員して、自分の命を守る行動をとることなのです。実際に避難しなければならない状況に遭遇した際に、「おかしもち」を守り、「自分の命は自分で守る」ことができるように、引き続き学校では様々なことを想定した避難訓練を実施していきます。子どもたちに危険予測・危険回避能力を少しでも身に付けさせたいと考えております。

